



Pressemitteilung

Innovatives Probenkonzept: Musikkorps „Schwarz-Rot“ Köln bereitet sich auf diesjähriges „Konzert im Advent“ vor

- Kölner Orchester testet moderne Managementmethode zur Konzertvorbereitung
- Beim agilen Probenmanagement nehmen die Musiker*innen eine aktivere Rolle ein und nutzen ihre Stärken
- Karten für „Konzert im Advent“ ausverkauft / Zusatztermin am 17.12.

Köln, 5. Oktober 2023

„Sollen wir die Stelle noch einmal etwas langsamer üben?“, „Hier müssen wir darauf achten, wirklich leiser zu werden!“ - Was zunächst nach selbstverständlichen Sätzen aus einer Orchesterprobe klingt, ist alles andere als üblich. Denn in den meisten Orchestern leitet der Dirigent die Probe und entscheidet, welche Stellen geübt werden. Auch beim Musikkorps „Schwarz-Rot“ Köln war dies Normalität - bis Dirigent und 1. Vorsitzender Chris Kuhn das agile Probenmanagement einführte. „Agiles Arbeiten nimmt eine immer größere Rolle am Arbeitsplatz ein. Wir haben uns gefragt: Lassen sich die Vorteile nicht auch auf eine Orchesterprobe übertragen?“, erklärt er.

Gesagt, getan: Mittlerweile üben die Musiker*innen des Musikkorps nur noch die Hälfte der Probe gemeinsam. Den Rest der Zeit arbeiten sie in Kleingruppen an den neuen Stücken und folgen dabei dem agilen Ansatz. Dirigent Kuhn schaut in dieser Zeit nur gelegentlich bei den Kleingruppen vorbei und beantwortet bei Bedarf Fragen. „Dank der neuen Methode arbeiten die Musiker:innen viel eigenverantwortlicher“, berichtet er. Zudem seien die Proben viel effizienter, da etwa die Blechbläser keine Pause machen müssen, wenn die Holzbläser eine schwierige Stelle durchgehen. Das Ergebnis: Bei neuen Stücken macht das Musikkorps schneller Fortschritte - und die Probe allen mehr Spaß.

Das zahlt sich auch bei der Vorbereitung auf das diesjährige „Konzert im Advent“ aus. „Bereits mit wenigen Proben bringen wir neue Stücke auf ein gutes Niveau“, freut sich Kuhn. Wer sich von dem neuen Probenkonzept überzeugen möchte, kann dies beim „Konzert im Advent“ am 17.12. um 17 Uhr in der Pfarrkirche St. Engelbert in Humboldt-Gremberg. Auf dem Programm stehen neben weihnachtlichen Klängen auch großartige sinfonische Werke. Ein kleiner Weihnachtsmarkt lädt vor und nach dem Konzert zum Verweilen ein. Karten sind unter www.cologneorchestra.com für 13 Euro erhältlich.

Musikkorps "Schwarz-Rot" Köln e.V.

Geschäftsstelle: Petra Carll, Poller Kirchweg 65b, 51105 Köln

Email: welcome@cologneorchestra.com

Volksbank Köln Bonn: IBAN: DE43 3806 0186 7706 4530 10 - BIC: GENODED1BR5

Amtsgericht Köln VR 17902 - Steuernummer 216/5731/0350- Gemeinnütziger Verein nach § 52 AO

www.cologneorchestra.com

Musikkorps "Schwarz-Rot" Köln e.V.

JUNG · JECK · ANDERS



Kontakt:

Christian Kuhn
1. Vorsitzender

Mobil: 0163 8911073
Mail: presse@cologneurchestra.com

www.cologneurchestra.de